
Redécouvrir la grâce d’être aimé et choisi par Dieu

Chers amis, chers frères et sœurs, 

Je  voudrais  vous  parler  ce  soir  (ce  matin)  d’une  chose
importante.  Je  suis  sûr  que  c’est  quelque  chose  qui  va  vous
intéresser. C’est vrai que je ne vais pas vous proposer une affaire
qui  vous  permettra  de  rentrer  chez  vous  avec  un  chèque  de
30.000 euros. Ce que je vais vous dire n’est pas sur le même
plan. Mais c’est aussi important qu’un gros chèque. Je voudrais
vous parler  d’amour.  C’est  sûr  qu’il  y  en a parmi vous qui  se
disent : l’amour oh si tu savais ! Ou encore « tu vas nous chanter
la bonne vieille chanson catho, de « Dieu vous aime, Dieu est
amour ».  Et pourtant,  il  bien vrai  que Dieu est  amour et  qu’il
nous aime inconditionnellement.

Je voudrais vous parler d’amour et d’élection. Pas d’élection
de  député  ou  de  président  de  la  République,  mais  d’élection
divine.  Alors  c’est  quoi  cette  histoire  d’amour  et  d’élection
divine ? C’est ce qui se passe dans les textes de la liturgie de ce
dimanche. Dans la première lecture, le prophète Isaïe donne la
parole  à un Serviteur  de Dieu choisi  pour  être  la  lumière des
nations. Voici ce que dit ce serviteur : « Maintenant le Seigneur
parle, Lui qui m’a façonné dès le sein de ma mère pour que je
sois  son serviteur.  Oui j’ai  de la valeur aux yeux du Seigneur,
c’est mon Dieu qui est ma force. Il m’a dit : C’est trop peu pour
que tu sois mon serviteur, je fais de toi la lumière des nations ».
S’il n’y a pas trop de poussière sur votre Bible (Passez un coup de
chiffon s’il y en a), n’hésitez pas à l’ouvrir et à lire entièrement ce
chapitre  49 du livre  du Prophète  Isaïe.  L’Ancien  Testament  ne
montre  pas  forcément  un  visage  de  Dieu  guerrier  et  vengeur
comme on le  pense  souvent.  Plus  loin  dans ce  texte  on  peut
lire ceci : « Une femme peut-elle oublier son nourrisson, ne plus
avoir de tendresse pour le fils  de ses entrailles ? Même si  elle
l’oubliait,  moi  je  ne  t’oublierai  pas.  Car  je  t’ai  gravé  dans  les
paumes de mes mains. ». 

Il  est clair que Dieu est passionnément amoureux de ce
serviteur.  Et  qu’il  l’a  élu,  c’est-à-dire  choisi.  Pour  nous
aujourd’hui, ce serviteur qui est la lumière des nations présente

une grande similitude avec Jésus.  Et  même si  le  texte d’Isaïe
l’assimile à tout le peuple d’Israël, les Paroles de Jean Baptiste
dans l’Évangile nous disent que c’est bien de Jésus qu’il s’agit.
D’ailleurs, c’est en lui et pour lui que Israël a été choisi.  Jean
Baptiste témoignage que Jésus est l’élu, l’agneau de Dieu, celui
qui a reçu la totalité et la plénitude de l’amour de Dieu, celui sur
qui repose l’Esprit du Père. Jean Baptiste dit : « tout ce que j’ai
fait, je l’ai fait pour lui, pour qu’il soit manifesté ». Et il ajoute : je
l’ai  reconnu moi-même parce  que j’ai  vu  l’Esprit  descendre  et
demeurer sur lui. Et contrairement à moi, Lui vous baptisera dans
l’Esprit Saint. 

Chers  amis,  le  baptême dans  l’Esprit  Saint  est  la  grâce
extraordinaire que nous recevons au jour de notre Baptême. Ce
n’est  pas  un autre baptême. Mais  c’est  la  prise  de conscience
profonde du feu d’amour qui est allumé en nous et qui parfois ne
brûle pas assez parce que recouvert de cendre. C’est le fait de
partager et de vivre la vie de Jésus. C’est-à-dire la grâce d’être
aimé et choisi de la même manière que Lui. C’est une grâce dont
il nous faut constamment prendre conscience et qu’il faut mettre
à  jour  en  entretenant  la  lumière  que  nous  avons  reçue  à
l’intérieur de nous au jour de notre Baptême. Depuis ce jour de
notre  baptême,  Dieu  le  père  en  nous  regardant,  voit  son  Fils
Jésus. Et il nous dit les mêmes paroles que nous avons entendues
dans la première lecture : je t’ai désiré depuis toujours, je t’aime
d’un amour infini. Tu as de la valeur à mes yeux. J’ai gravé ton
nom dans la paume de mes mains. C’est trop peu que tu sois
mon  serviteur  ou  ma  servante,  je  fais  de  toi  la  lumière  des
nations. Sois porteur de cette lumière. 

Frères et sœurs, se savoir ainsi  aimé, élu et choisi  pour
porter Dieu au monde, c’est plus que gagner au loto. C’est vivre
de la vie de Dieu. Aimer de l’amour dont il a aimé et briller de sa
lumière.  Je  nous  souhaite  à  tous  de  redécouvrir  et  de  vivre
profondément la grâce de notre Baptême. D’y trouver notre joie
et notre bonheur. Amen
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